



# SOCIÉTÉ DES FOUILLES ARCHÉOLOGIQUES ET DES MONUMENTS HISTORIQUES DE L'YONNE

*Société culturelle, historique et scientifique fondée le 14 décembre 1935  
14 avenue Courbet – 89000 Auxerre*

## BULLETIN DE LIAISON

Numéro 134

Juillet 2024

### Éditorial

Madame, Monsieur, chers amis,

Le Bulletin N° 29 de la SFAY est paru en ce début d'année 2024. Nous pensons qu'au-delà de l'hommage rendu à notre président Gilbert-Robert Delahaye pour ses recherches, ses travaux comme ses dessins, vous avez apprécié la diversité des articles qui ont été présentés.

Grâce au talent de notre vice-président, le Dr Jean-Dominique Caron, qui a réalisé la maquette du bulletin, nous avons considérablement réduit le coût de l'édition que nous avons confiée à un imprimeur auxerrois. Il reste le coût des frais d'envoi par la poste ce qui explique que nous avons privilégié, quand nous le pouvions, la remise en mains propres, notamment lors de la conférence du 23 mars 2024. Que ceux qui ne l'auraient pas reçu, compte tenu des incertitudes de la distribution postale ou d'un oubli de notre part en dépit de l'aide précieuse que m'a apportée Richard Michault dans cette distribution, me le signale pour que je leur fasse parvenir ce bulletin.

Le 26 mars, notre collègue Didier Perrugot nous a fait découvrir un village carolingien dont il a dirigé les fouilles, celui de Cézy et a pu reconstituer ce que pouvait être l'habitat et la vie d'une petite communauté à cette époque lointaine.

Le 9 juin, nous nous sommes retrouvé une trentaine pour visiter l'église du XII<sup>e</sup> siècle de Parly si remarquablement restaurée. L'architecture, les sculptures du portail, les peintures murales, comme le patrimoine mobilier sous la conduite de Mme Annick Rapin et du président de l'association pour la sauvegarde de l'église et du patrimoine de Parly, M. Dominique Migeon ont suscité intérêt et admiration de tous les participants.

Après le très convivial repas à l'auberge du Cheval Blanc, nous sommes partis pacifiquement à l'assaut du château médiéval d'Arthé sous la conduite de notre ami Bruno Bergery qui nous a retracé l'histoire de la Puisaye depuis le néolithique et de son propriétaire M. Claude Mersier qui nous a offert une collation à l'issue de la visite du château et de son parc. En fin de soirée, certains d'entre nous ont été accueillis chaleureusement, dans son atelier à Merry la Vallée, par Marcel Poulet artiste-peintre, écrivain amoureux de la Puisaye.

Nous nous retrouverons maintenant à l'occasion de notre assemblée générale fixée au samedi 14 septembre 2024 à 14 h30 salle Anna de la Maison Paul Bert, 5 rue Germain Bénard à Auxerre. À l'issue de l'assemblée générale à 15 H30, nous assisterons à la conférence de Patrice Walhen sur le thème : « Saint André et saint Claude, deux saint patrons pour la Bourgogne ? ».

Les commémorations des chartes d'affranchissement de la comtesse Mathilde de Courtenay s'achèveront cette année avec la présentation que je ferai à Tonnerre de la charte accordée aux Tonnerrois en juin 1224. A l'invitation de M. Philippe Luyt, propriétaire de la Maison du Chevalier d'Eon, cette évocation aura lieu dans les dépendances du musée consacré à son illustre ancêtre, 22 rue du Pont à Tonnerre, le samedi 5 octobre 2024 à 16h.

Nous avons programmé pour la fin de l'année une visite du musée du Vitrail de Troyes qui pourrait être fixée le premier vendredi de décembre. La date vous sera confirmée dans notre prochain bulletin. D'ici là passez un bel été avec d'enrichissantes découvertes archéologiques et historiques.

Bien cordialement vôtre.

Maître Jean-Louis ALLIOT  
*Président de la SFAY*